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Impulsará Aurelio 
López una industria 
tequilera fuerte y unida

Vinculan a proceso 
a Los Alegres 

del Barranco por 
apología del delito

Durante el evento realizado en el Instituto Cultural Cabañas, Pablo Lemus habló de los 
compromisos como el Seguro Salud Jalisco, los nosocomios de Encarnación de Díaz, El Zapote, 

La Barca y Tepatitlán, así como el área de Urgencias del Nuevo Hospital Civil
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Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de que la agrupación 
musical Los Alegres del Barranco 
realizaron un concierto en el 
municipio de Zapopan donde 

proyectaron imágenes alusivas a 
un líder criminal, la mañana de este 
lunes fueron vinculados a proceso por 
apología del delito. 

La Fiscalía del Estado informó que a 
quienes integran la agrupación musical 
que proyectó imágenes e interpretó 
melodías alusivas a El Mencho, les 
dictaron medidas cautelares por tres 
meses.

Vinculan a proceso a 
Los Alegres del Barranco 
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Les dictaron medidas 
cautelares de tres meses 
por apología del delito; 
tienen que depositar la 
garantía económica de 
300 mil pesos por cada 

uno de ellos

Se les dará oportunidad de salir a conciertos en otros estados y regresar al terminar.

Francisco N, alias El Coyote, de 38 años.
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Cae El Coyote; estaría relacionado en homicidio de Teocaltiche
Redacción/Quadratín Jalisco

La Policía Regional del Estado 
logró la detención de un hombre 
apodado El Coyote, señalado de 

tener participación en los homicidios 
de dos funcionarios del municipio de 
Teocaltiche. 

El pasado 28 abril en el centro del 
municipio fue asesinado a balazos 
secretario general de Gobierno de 
Teocaltiche, José Luis Pereida Robles y 
el pasado 8 de mayo la regidora, Cecilia 
Ruvalcaba que también fue atacada a 
balazos; en ambos hechos investigan las 

autoridades la relación del detenido.
Se supo que los uniformados 

patrullaban en la colonia Los Arcos 
cuando, en el cruce de Puma y Panamá, 
detectaron a un hombre que caminaba 
presuntamente con un arma de fuego 
fajada a la cintura.

Ante ello, los oficiales le marcaron el 
alto y le hicieron una revisión apegada 
a los protocolos de actuación policial, en 
la que le encontraron un arma de fuego 
calibre 9 milímetros con 10 cartuchos en 
el cargador.

Quien fue identificado como Francisco 
N, alias El Coyote de 38 años, fue 

detenido y puesto a disposición de un 
agente del Ministerio Público.

De manera extraoficial se sabe que de 
acuerdo con características e informes, 
El Coyote está identificado como quien 
habría perpetrado el homicidio del 
secretario general de Gobierno de 
Teocaltiche, José Luis Pereida Robles, 
el 28 de abril en la zona Centro del 
municipio.

Ademas que también estaría ubicado 
como uno de los cuatro atacantes 
que asesinaron a la regidora Cecilia 
Ruvalcaba el 8 de mayo en el hospital 
comunitario del municipio.

Destaca que deberán presentarse 
ante el juzgado cada semana para 
firmar, además de que tienen que 
depositar la garantía económica 
de 300 mil pesos por cada uno de 
ellos (un millón 800 mil pesos en 
total).

También señalan que entre las 
medidas impuestas solo se les dará 
oportunidad de salir a conciertos en 
otros estados y regresar al terminar.

Se sabe que esta es la tercera 
ocasión en que la Fiscalía del Estado 
procede en casos de apología del 
delito presuntamente cometidos 
por intérpretes: la primera fue 
en 2016, tras la difusión de un 
video musical de un cantante de 
corridos, en que se representaba 
una aparente agresión contra una 
mujer, y en 2018 contra un rapero, 
quien además habría participado 
en la desaparición de un grupo de 
estudiantes de cine.
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Reconoce Pablo Lemus a 
combatientes forestales
En el marco del Día Estatal del Combatiente de Incendios Forestales, se enalteció  

la entrega, valentía y vocación de servicio de 30 defensores del bosque 
Redacción/Quadratín Jalisco

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, reconoció la labor 
de la plantilla de mil 944 personas, 
de los tres niveles de gobierno, 

que integran las brigadas forestales en 
la entidad y que son un ejemplo a nivel 
nacional.

Esto, en el marco del Día Estatal del 
Combatiente de Incendios Forestales, 
donde Lemus Navarro, Gobernador de 
Jalisco, encabezó la entrega simbólica 
realizada a 30 combatientes forestales 
en las instalaciones de Casa Jalisco, a 
quienes reconoció su entrega, valentía 
y vocación de servicio, fundamentales 
para proteger los ecosistemas y la 
seguridad de las comunidades.

Como parte de esta distinción, 61 
brigadistas forestales recibirán un 
estímulo económico equivalente a un 
mes de su salario.

El mandatario estatal también sentó 
el compromiso de trabajar para mejorar 
las condiciones laborales de los 411 
combatientes forestales del Gobierno 
Estatal.

“Vamos a incrementar sueldos, vamos 
a incrementar prestaciones en vales de 
despensa, apoyos al transporte, seguros 
de vida, etcétera; para que sus familias 

también puedan sentir ese beneficio 
del sacrificio que ustedes hacen todos 
los días”, declaró Lemus Navarro.

El Estado destaca por mantener 
sus tiempos de respuesta promedio 
de entre 10 y 15 minutos en el Área 
Metropolitana, y hasta 45 minutos 
en zonas rurales. Esta capacidad de 
reacción contrasta significativamente 
con el promedio nacional, que se 
estima en aproximadamente tres 
horas.

“Cuando hay un incendio en 
el interior del estado, hay zonas 

extraordinariamente alejadas. La 
respuesta es de, aproximadamente, 
una tercera parte menos de lo que 
se hace a nivel nacional. Nosotros 
tenemos el triple de rapidez de 
respuesta cuando se presenta un 
incendio en una zona serrana, y, 
evidentemente, tiene que ver con el 
trabajo que ustedes hacen, con su 
experiencia”, indicó Lemus Navarro.

El Gobernador agregó que se 
continuará trabajando de forma 
coordinada con los tres niveles de 
gobierno.
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Lemus agregó que se continuará trabajando de forma coordinada con los tres niveles de gobierno.

El evento se realizó en el Instituto Cultural 
Cabañas.
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Distinguen a 
enfermeras y 
prometen mejoras 
en sector salud
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En un momento muy emotivo, con un 
minuto de silencio en señal de respeto 
y duelo por Cecilia Ruvalcaba, regidora 

y enfermera de Teocaltiche asesinada la 
semana pasada, el gobernador de Jalisco, 
Pablo Lemus, inició su discurso durante la 
conmemoración por el Día Internacional 
de la Enfermera, después habló de los 
compromisos como el Seguro Salud 
Jalisco, los hospitales de Encarnación de 
Díaz, el Zapote, La Barca y Tepatitlán, así 
como el área de Urgencias del Nuevo 
Hospital Civil.

“Estaremos en próximos días iniciando 
el hospital regional en Encarnación 
de Díaz, en La Chona. Estamos ya por 
iniciar la intervención en El Zapote, en 
Tlajomulco. El hospital general de La 
Barca tendrá también una intervención 
muy importante. El regional de Tepatitlán, 
que hemos iniciado ya su reconstrucción 
hace algunas semanas, en Huejuquilla 
y en Mezquitic, donde vamos a hacer 
intervenciones muy importantes también 
para la zona norte. Pero adicionalmente a 
ello, pedí que hiciéramos una reingeniería 
interna para que los insumos y los 
medicamentos en el sistema estatal”.

En evento en el Centro Cultural 
Cabañas, Lemus Navarro afirmó que en 
10 años que tiene en el servicio público 
pocas cosas le han afectado tanto 
como la agresión directa que recibió la 
funcionaria de Teocaltiche y manifestó 
sus condolencias con la familia.

Instalan mesa de trabajo previo a las lluvias 
Redacción/Quadratín Jalisco

La Mesa Interinstitucional de 
Trabajo para las Acciones en 
Temporada de Lluvias y Prevención 

de Inundaciones quedó instalada 
por parte del Gobierno de Jalisco, 
con el compromiso de salvaguardar 
la integridad y el patrimonio de los 
jaliscienses.

La sesión fue encabezada por 
Salvador Zamora Zamora, secretario 
general de Gobierno, quien destacó 

la importancia de fortalecer la 
coordinación y acciones preventivas de 
cara al inicio del temporal, que se prevé 
dé inicio en aproximadamente un mes.

Esta sesión reunió también a presidentas 
y presidentes municipales, así como a 
representantes de diversas Secretarías del 
Gobierno Estatal y Directores Municipales 
de Protección Civil.

También se informó sobre el 
equipamiento disponible para la 
atención de emergencias, incluyendo 
cuadrillas especializadas, sondas, 

equipos de bombeo, camiones de 
volteo y pipas, que serán coordinados 
por la Dirección de Protección Civil y 
Gestión de Emergencias del Estado.

Por su parte, el comandante Sergio 
Ramírez López, Director General 
de Protección Civil y Gestión 
de Emergencias, subrayó 
la importancia de la 
planeación municipal 
como herramienta 
clave para la 
prevención.
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Jalisco invertirá en Teocaltiche, 
Encarnación de Díaz y Villa Hidalgo
Redacción/Quadratín Jalisco

Desplegando acciones como 
la intervención de carreteras, 
hospitales y escuelas, programas 
sociales y del campo, deporte, 

cultura, infraestructura en seguridad y 
reactivación económica, el Gobierno 
de Jalisco presentó un plan de atención 
para los municipios de Teocaltiche, Villa 
Hidalgo y Encarnación de Díaz con una 
inversión superior a los mil millones de 
pesos. 

Con ello, se apuesta en fortalecer 
la economía, la seguridad y el estado 
de derecho en estos tres municipios 
de la región alteña del Estado. 
Alberto Esquer Gutiérrez, jefe de 
gabinete del Gobierno de Jalisco, 
acudió a Teocaltiche, en compañía de 
autoridades estatales, para dialogar con 
las autoridades municipales de estas 
tres demarcaciones. 

“A nombre del Gobernador Pablo 
Lemus, que sepan que no están solos, 
que vamos a hacer un gran esfuerzo 
todo el Gabinete. A partir de hoy 
comienza un trabajo arduo de cada 
dependencia para tener presencia 
permanente en los tres municipios y 
en la planeación de indicadores de 
desarrollo”, dijo Alberto Esquer. 

PRINCIPALES PROYECTOS 
Entre los acuerdos establecidos, 

destacan que en materia de infraestructura 
y obra pública se realizarán proyectos de 
rehabilitación y conservación carretera en 
la región, así como la construcción de una 

línea de abastecimiento de agua. 
También se contempla el arranque en 

la construcción del Hospital Regional 
en Encarnación de Díaz, la renovación 
del área de Urgencias del Hospital de 
Teocaltiche y, en este mismo municipio, 
se gestionan recursos para construir un 
Centro Comunitario de Salud Mental. 

A través del programa Jalisco con 
Estrella, se intervendrán los centros 
educativos ubicados en estos municipios, 
así como se llevarán clases de inglés a las 
escuelas públicas y se fortalecerán los 
espacios para la educación superior y 
tecnológica.

Para trabajar en la reconstrucción del 
tejido social, se instalarán Colmenas en los 
tres municipios, así como se amplificarán 
programas sociales.
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Alberto Esquer se reunió con los alcaldes de estos municipios para plantearles las acciones.

Juan Pablo Hernández, secretario de 
Seguridad, visitó el predio donde se edificará.
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Construirán 
base de la 
policía estatal 
en Altos Norte
Redacción/Quadratín Jalisco

Juan Pablo Hernández González, 
secretario de Seguridad, visitó el 
predio en el que será construida 

la Base Intermunicipal de la Policía del 
Estado en el municipio de Villa Hidalgo, 
en la Región Altos Norte. 

Con esta obra, se pretende dignificar 
las condiciones de estancia de los 
uniformados desplegados en la 
zona, auxiliarlos en el acceso a sus 
herramientas de trabajo y mantener 
acciones de proximidad con las y los 
ciudadanos de los tres municipios 
a los que dará cobertura la Base 
Intermunicipal: Teocaltiche, Villa 
Hidalgo y Encarnación de Díaz. 

Con la edificación también se 
fortalecerá la comunicación y 
coordinación con las comisarías de esos 
tres municipios. 

Hernández González se reunió 
con personal de la Secretaría de 
Infraestructura y Obra Pública (Siop), 
para establecer los lineamientos de 
la primera etapa de la construcción 
de la base, que estará ubicada en 
un punto estratégico y operativo 
en el que la Policía Regional prevé 
mantener presencia permanente. 

Reconoce Mujeres en Resiliencia al Fondo Violeta
Redacción/Quadratín Jalisco

El programa Fondo Violeta de Imeplan 
obtuvo el reconocimiento Mujeres 
en Resiliencia por su impacto social y 
trabajo para erradicar la violencia de 

género, se trata de una iniciativa 
construida con el apoyo 

del área metropolitana 
de Barcelona como 

parte del proyecto 
Metro Resilience 

Guadalajara, financiado por la Unión 
Europea, explicó la directora del instituto, 
Patricia Martínez Barba. “El Fondo Violeta se 
trata de una iniciativa que busca prevenir, 
atender y reparar la violencia de género 
mediante la creación y fortalecimiento de 
atención especializada”. 

El proyecto Fondo Violeta, de 
Cuenca, Ecuador, fue seleccionado 
entre 24 postulaciones de 14 países, 
por su enfoque integral para prevenir 
y erradicar la violencia de género.  

Destinarán más 
de mil millones de 

pesos en carreteras, 
hospitales, escuelas, 
programas sociales y 
del campo, deporte, 

cultura, etc

Trabajan para erradicar la violencia de 
género.
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Estrecha Jalisco lazos de 
colaboración con Japón
Redacción/Quadratín Jalisco

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, se reunió con 
el cónsul general de Japón en 
León, Takero Aoyama, con el fin 

de fortalecer la colaboración en materia 
de desarrollo económico, social, turístico y 
cultural. 

En el encuentro se abordaron temas 
estratégicos para reafirmar la visión 
compartida en el desarrollo y bienestar de 
ambas regiones. 

Lemus, afirmó que Jalisco mantiene 
su posición como el oasis económico 
de México al ofrecer infraestructura, 
conectividad y talento especializado, que 
respaldan el crecimiento sostenido de la 
entidad. 

El Estado se consolida como un 
destino estratégico para las inversiones, 
promoviendo una relación bilateral que 
apuesta a seguir generando beneficios 
mutuos a largo plazo. 

“Japón es un país muy avanzado en 
ello, en ciencia, innovación, tecnología. 
Jalisco tiene un liderazgo nacional en 
la producción de semiconductores, 
tenemos el 70 por ciento del mercado, 
y creo que, para empresas de 
semiconductores de Japón, de áreas 
tecnológicas, Jalisco puede ser un 
estado que les interese para llegar”, 
refirió el mandatario. 

Lemus Navarro resaltó la amplia oferta 
turística que hay en la entidad, como la 

extensión del litoral de Costalegre, que 
es 2.5 veces mayor que la de la Riviera 

Maya, y los Pueblos Mágicos, lo que 
representa un potencial de desarrollo 
para la región. 

El mandatario estatal también planteó 
la posibilidad de establecer un vuelo 
directo de Guadalajara a Tokio, que 
serviría como conexión con otros estados 
como Michoacán, Colima, Nayarit, 
Zacatecas y Aguascalientes. 

Takero Aoyama, Cónsul General de 
Japón en León, subrayó la importancia 
de las relaciones bilaterales entre Japón 
y México, en especial con el estado de 
Jalisco. “Jalisco es una región fundamental 
para las relaciones bilaterales entre Japón 
y México”, destacó el Cónsul nipón. 
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El mandatario estatal también planteó la posibilidad de establecer un vuelo directo de GDL a Tokio.

Se ofrecieron 52 cursos dirigidos a empresas 
y trabajadores.

Puerto Vallarta es uno de los destinos 
turísticos más solicitados.
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Asisten 450 
personas a 
la Semana 
Laboral

Redacción/Quadratín Jalisco

En colaboración con la Asociación de 
Profesionales en Protección Civil y 
Combate de Incendios (ANPCI), más 

de 450 personas participaron en la Semana 
Laboral 2025, una jornada de formación 
impulsada por la Secretaría del Trabajo 
y Previsión Social de Jalisco. 

La iniciativa, realizada en el marco 
del Día del Trabajo, ofreció un total 
de 52 cursos dirigidos a empresas, 
trabajadores y público en general. 

El objetivo fue promover una 
cultura de prevención, seguridad y 
cumplimiento de la normativa laboral 
a través de herramientas prácticas y 
conocimientos especializados. 

Durante la semana fueron brindadas 
capacitaciones en distintas sedes del 
estado, con temas que incluyeron 
primeros auxilios, reparto de utilidades 
(PTU), búsqueda y rescate, combate 
contra incendios, así como 
una sinopsis de Normas 
Oficiales Mexicanas 
relacionadas con 
seguridad y salud 
en el trabajo. 

En 4 meses cruceristas dejan en Jalisco más de 412 mdp
Redacción/Quadratín Jalisco

Al representar un incremento de 12 
por ciento, en comparación con 
el primer cuatrimestre de 2024, 

durante el primer cuatrimestre de 2025 
Puerto Vallarta recibió 76 cruceros 
que transportaron a más de 237 mil 
cruceristas, mismos que dejaron, según 
estimaciones, una derrama económica 
superior a 412 millones 687 mil pesos. 

De acuerdo con datos de la 
Administración del Sistema Portuario 

Nacional (Asipona), a Puerto Vallarta 
llegaron en abril 65 mil 953 personas a 
bordo de 23 cruceros, lo que representa 7.8 
por ciento más pasajeros que en abril de 
2024. 

Las y los visitantes dejaron una derrama 
económica estimada de más de 113 
millones de pesos, lo que significa 14.2 por 
ciento más que en el mismo mes de 2024. 

Con estas cifras Jalisco refrenda su 
liderazgo en el sector con una amplia 
oferta de amenidades para disfrute de las 
y los visitantes.

En el encuentro se 
abordaron temas 
estratégicos para 

reafirmar la visión 
compartida en el 

desarrollo y bienestar 
de ambas regiones
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Llegan a INE Jalisco boletas 
para la elección del 1 de junio
Redacción/Quadratín Jalisco

Para la realización de la elección 
del próximo 1 de junio, el INE 
Jalisco recibió en la sede del 10 
Consejo Distrital ubicado en 

Zapopan las boletas y documentos que 
serán utilizados. 

Selma Patricia Barragán López, 
consejera presidenta, informó que el 
transporte llegó a las instalaciones a las 
8:15 horas con 386 cajas el contenido 
de 2 millones 198 mil 356 boletas, así 
como actas de escrutinio y cómputo, y 
diversa documentación electoral para 
las mesas directivas de casillas. 

Toda esta documentación fue 
resguardada en su trayecto de la 15va 
Zona Militar, por integrantes de la 
Guardia Nacional con destino a Av. J. 
Manuel Clouthier #567, de la colonia 
Jardines de Guadalupe, en Zapopan. 

Selma Patricia Barragán López 
señaló que posterior a su debido 
registro y cotejo con los listados 
oficiales, fueron almacenado todos los 
insumos electorales en la bodega que 
se tiene para tal fin y de ahí se procede 
bajo estrictas medidas de seguridad 
y protocolo a extraer las cajas de las 
boletas para ser selladas en la parte 
de atrás, por al menos 98 personas 
que laboran en el INE debidamente 
acreditadas para esta actividad. 

Una vez realizado el sellado de las 
boletas electorales, se hace el resguardo, 
para finalizar en al menos los siguientes 
seis días; dicha documentación electoral 

junto con la lista nominal de electores 
y demás materiales será entregada a 
las y los presidentes, con anticipación 
a 5 días de la jornada electoral del 1 
de junio, y señaló que serán 229 mesas 
directivas de casilla que se instalarán en 
este distrito electoral 10 de Zapopan. 

Cabe recordar que en Jalisco se 
contempla instalar 4 mil 989 mesas 
directivas de casilla. Durante toda la 
actividad fue acompañada por las 
consejeras y consejeros electorales 
de ese distrito, quienes también 
participaron de la actividad y 
supervisión del sellado de las boletas 
electorales. 
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Llegaron 386  cajas con 2 millones 198 mil 356 boletas.

Los cementerios fueron vigilados por 
diversas corporaciones.
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Reporta GDL 
saldo blanco en 
operativo Día 
de las Madres
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una afluencia de 110 mil 
personas y saldo blanco, concluyó 
el operativo de Día de las Madres en 

panteones municipales de Guadalajara.  
El dispositivo se montó a partir del 

viernes y concluyó el domingo por la 
noche, siendo el 10 de mayo cuando 
acudió a los cementerios el 64 por 
ciento de los visitantes. 

Para cuidar a las y los tapatíos y 
garantizar su seguridad, se contó con 
el apoyo de más de 700 servidores 
públicos de dependencias como la 
Coordinación Municipal de Gestión 
Integral de Riesgos, Protección Civil y 
Bomberos, la Comisaría de Guadalajara, 
la Dirección de Inspección y Vigilancia, 
el Sistema DIF Guadalajara, la Dirección 
de Movilidad y los Servicios Médicos 
Municipales.  

Cierra convocatoria para apoyos a comunidad artística
Redacción/Quadratín Jalisco

Con una participación que superó 
los 480 proyectos, la Secretaría 
de Cultura de Jalisco cerró el re

gistro para las convocatorias 
Proyecta Producción y Proyecta 
Traslados 2025, cuyos resultados 
serán publicados el 30 de mayo en 
el sitio oficial sc.jalisco.gob.mx. 

Proyecta Producción recibió 

366 postulaciones y Proyecta 
Traslados, 123 iniciativas, lo que 
refleja una respuesta significativa 
de la comunidad artística. 

En total, se destinarán 13 millones 
de pesos para financiar proyectos 
creativos y de movilidad cultural, 
cifra que representa un aumento del 
128 por ciento en comparación con el 
año anterior. Los montos disponibles 
también se incrementaron. 

En el caso de Traslados, el 
presupuesto creció de un millón a 4.5 
millones de pesos, y en Producción, 
de 4.7 a 8.5 millones. 

Los apoyos individuales van de 70 
mil pesos para traslados estatales 
hasta 200 mil pesos para proyectos 
internacionales o de producción, sin 
un número fijo de ganadores, ya que 
la selección dependerá del monto 
solicitado por cada propuesta.

Toda esta 
documentación fue 
resguardada en su 
trayecto de la 15va 

Zona Militar, por 
integrantes de la 
Guardia Nacional

Los artistas pueden acceder  
         a diversos programas 
 de apoyo.
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Impulsará Aurelio López una 
industria tequilera fuerte y unida

El nuevo presidente del Consejo Regulador del Tequila reveló que la
 industria cerró el 2024 con exportaciones de cuatro mil 152 mdd

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

La agroindustria tequilera cerró 2024 
con un valor de exportaciones de 
cuatro mil 152 millones de dólares 
(mdd), de los cuales más del 80 

por ciento se dirigieron a Estados 
Unidos, su principal mercado. A 
pesar de las amenazas arancelarias 
por parte del gobierno de Donald 
Trump, el crecimiento del sector no 
se ha detenido, afirmó Aurelio López 
Rocha, nuevo presidente del Consejo 
Regulador del Tequila (CRT ).

En su primer mensaje ante 
medios de comunicación como 
titular del organismo, López 
Rocha destacó que el tequila 
llega actualmente a 120 países, 
de los cuales 57 ya reconocen la 
denominación de origen. El sector 
genera más de 100 mil empleos y 
representa una cadena productiva 
sólida, en expansión y con alto 
valor internacional.

“El reto es enorme, pero también 
las oportunidades lo son”, expresó 
al presentar un plan de ocho líneas 
estratégicas para fortalecer a la 
agroindustria del tequila. Entre ellas 
destacan:

1. Reconocimiento de los 
productores tradicionales mediante la 
certificación ARS (Agave Responsable 
Social).

2. Desarrollo del Visor 
Geoespacial de la Agroindustria para 
mejorar la toma de decisiones.

3. Reconversión de cultivos con 
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Sostuvo una reunión con medios de comunicación. 

Ya fueron reconvertidas más de mil hectáreas de 
agave a cultivos de caña de azúcar y pasturas. 
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Continúa la reconversión de cultivos de agave
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Para atender el problema del exceso 
de agave que ha provocado una 
caída en los precios, el Consejo 

Regulador del Tequila (CRT) reportó 
avances en el programa de reconversión 
de cultivos.

Alexis Álvarez, responsable de 
Certificación Agrícola del CRT, informó 
que ya fueron reconvertidas más de 

mil hectáreas de agave a cultivos de 
caña de azúcar y pasturas. Indicó que 
la Secretaría de Agricultura firmó un 
convenio con el ingenio de Tala para 
destinar una superficie importante a 
la producción cañera. Además, se han 
iniciado pláticas con autoridades del 
estado de Guanajuato, donde también 
se implementará un programa similar.

En la región de Los Altos de Jalisco, 
otro proyecto paralelo contempla la 

reconversión de terrenos a tierras de 
pastoreo para el ganado.

Álvarez destacó que actualmente 
hay 800 productores certificados 
dentro del programa Agave 
Social, quienes han logrado 
comercializar 15 mil 
toneladas con 20 
empresas, generando 
beneficios por 80 

la dependencia comercial con Estados 
Unidos. 

Además, señaló que entre las 
acciones recientes del CRT se incluye 
el fortalecimiento de la Estrategia de 
Sustentabilidad de la Cadena Productiva 
Agave–Tequila y el seguimiento al 
cumplimiento normativo que garantiza 
la calidad del producto.

REDUCIR ARANCELES 
El Consejo Regulador del Tequila 

busca ampliar su presencia en el 
mercado internacional y este año 
contempla una visita a la India, junto con 
representantes del gobierno de Jalisco, 
para negociar la reducción del arancel 
del 150 por ciento que actualmente se 
impone al tequila.

Ramón González, director del 
CRT, señaló que también solicitarán 
el reconocimiento oficial de la 
denominación de origen, ya que en 
ese país se venden bebidas que se 
ostentan como tequila sin cumplir con 
los requisitos legales ni de autenticidad.

“Tenemos que respetar las creencias 
y culturas, pero también defender los 
productos únicos y distintivos de cada 
región. En India incluso se produce 
tequila blanco, reposado, añejo y 
extra añejo sin serlo realmente, lo cual 
afecta directamente a los productores 
mexicanos”, advirtió González.

respaldo de los gobiernos federal y 
estatal.

4. Acceso a financiamiento a 
través de créditos FIRA.

5. Promoción de otros usos 
del agave mediante investigación y 
vigilancia.

6. Ampliación de mercados, con 
negociaciones para reducir aranceles 
en países como China (actualmente 

10 por ciento), India (150 por ciento) y 
República Dominicana (20 por ciento).

7. Impulso a políticas públicas a 
favor de las denominaciones de origen.

8. Campañas fitosanitarias para 
proteger los cultivos.

López Rocha, quien cuenta con una 
larga trayectoria en el sector turístico 
del estado, subrayó que es prioritario 
diversificar los mercados para disminuir 

millones de pesos.
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Renuevan el Mercado 
Municipal Eugenio Zúñiga

Gerardo Quirino Velázquez Chávez, encabezó la inauguración 
de esta obra que tuvo una inversión de 15 millones de pesos 

Redacción/Quadratín Jalisco 

Con una inversión de 15 millones 
de pesos, el presidente municipal 
de Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez, encabezó la inauguración 

del Mercado Municipal Eugenio Zúñiga, 
un espacio completamente renovado, 
seguro, funcional y moderno, que da 
nueva vida al comercio local y refuerza 
las raíces tradicionales de la cabecera.

El alcalde y vecinos de la zona 
cortaron el listón de este renovado 
espacio de encuentro.

“Con el proyecto Centro Siempre Chulo 
reafirmamos nuestro compromiso de 
mantener vivo y vibrante el corazón de 
Tlajo”, afirmó el alcalde, quien agregó 
que “este mercado quedó funcional, 
para que podamos convocar a toda 
la gente que nos sea posible. Voy 
a trabajar con el área de Cercanía 
y Corresponsabilidad Ciudadana 
para ver qué actividades hacemos 
también para la reactivación de 
nuestro mercado y de nuestro Centro 
Histórico, para que la gente conozca 
todo lo que se ofrece”.

“Me siento muy contento y orgulloso 
de que se haya hecho esta inversión por 

15 millones de pesos, pero ya llevamos 
86 millones invertidos nada más aquí, 
en la Cabecera Municipal. Porque amor, 
con amor se paga. Tanto tiempo que les 
he pedido ser su presidente... ¿ustedes 
creen que no me voy a partir el alma 
para que nuestra cabecera esté como 
nunca? Chula, hermosa, en las mejores 
condiciones”. 

Asimismo, el director de Obras 
Públicas, Celso de Jesús Álvarez, 
detalló que la rehabilitación del 
mercado incluyó mejoras integrales 
en fachadas, instalaciones eléctricas 
e hidrosanitarias, sistema contra 
incendios y una iluminación moderna, 
que garantizan funcionalidad y 
seguridad para locatarios y visitantes.
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 El alcalde y vecinos de la zona cortaron el listón de este renovado espacio de encuentro.

María Elena Farías, anunció que se 
construirá una nueva base de policía. 

Frangie hizo entrega de manera simbólica de 
un cheque por más de 2 millones de pesos. 
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Construirán en 
El Salto nueva 
base de la policía 
municipal 
Redacción/Quadratín Jalisco

Buscando ampliar la presencia 
policial en la zona centro 
del municipio, en donde se 

encuentra gran parte la población, el 
Gobierno de El Salto, a través de su 
presienta, María Elena Farías, anunció 
que se construirá una nueva base de 
policía. 

“Es parte de los compromisos que 
tenemos con la ciudadanía, reforzar 
la parte de seguridad, es importante 
tener más presencia en las calles, es 
por eso que estaremos invirtiendo 
el dinero de los habitantes del 
municipio en uno de los temas de 
mayor prioridad”, dijo Nena Farías. Y 
añadió: “es importante para nosotros 
atender el primer sector que es la 
zona de cabecera, que abarca varios 
fraccionamientos que están sobre la 
carretera a El Salto, vía La Alameda y 
obviamente cabecera municipal y la 
salida hacia Tonalá. 

Cabe señalar que, esta nueva base se 
construirá sobre terrenos municipales, 
que actualmente fungen como 
almacenes y depósitos del municipio, 

por lo que no representa un gasto 
adicional para el gobierno, estará 

ubicada sobre Heliodoro 
Hernández Loza, entre 

Jalisco y Plan de Ayala, 
puntualizó la 

alcaldesa. 

Entrega Frangie apoyos ciudadanos a servicios de salud 
Redacción/Quadratín Jalisco 

El presidente municipal de Zapopan, 
Juan José Frangie, hizo entrega de 
manera simbólica de un cheque 

por 2 millones 073 mil 870 pesos al 
Patronato de Salud Zapopan. 

Este recurso viene de las aportaciones 
voluntarias realizadas por la ciudadanía 
durante el pago del Impuesto Predial 
2025, en el marco de la campaña 
Súmate a la causa. 

Se realizó también una segunda 
entrega por 50 mil 205 pesos, resultado 
de las donaciones hormiga que la 
población depositó en las alcancías 

instaladas en las Oficinas Recaudadoras 
y en las Unidades de Atención Médica 
del Municipio, como el Hospital 
General de Zapopan, conocido como 
Hospitalito, y las unidades de Cruz 
Verde. 

Esta iniciativa, impulsada por el 
Gobierno Municipal, en coordinación 
con el Patronato de Salud Zapopan, 
tiene como objetivo canalizar los 
recursos recaudados a programas 
de salud pública, atención médica 
oportuna, adquisición de equipo 
médico y fortalecimiento de los 
servicios que impactan directamente en 
el bienestar de las familias zapopanas. 
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Definen horarios para la Final 
Los Leones Negros y la Jaiba Brava comenzarán la disputa por el título el 

sábado 17 de mayo, con el partido de Ida en el Estadio Tamaulipas

César Huerta/Quadratín Jalisco

Los Leones Negros de la Universidad 
de Guadalajara (UdeG) lucharán 
por el título del Torneo Clausura 
2025 de la Liga de Expansión. 

El circuito, desafortunadamente, no 
cuenta desde hace varios años con el 
derecho deportivo de que el campeón 
ascienda a Primera División, pero eso 
no evita que la ilusión por levantar el 
trofeo sea grande. Por lo pronto este 
lunes se conocieron ya los días y horarios 
de la gran Final.

El conjunto tapatío se medirá a la Jaiba 
Brava, en la serie que definirá quién se 
queda con el título. Al igual que pasó 
en las Semifinales, la Liga de Expansión 
decidió programar los encuentros de Ida 
y Vuelta con una semana de diferencia 
entre ellos. En esta Liguilla, solamente los 
Cuartos de Final se jugaron de manera 
normal con partidos en miércoles/jueves 
y sábado/domingo.

Para definir al nuevo campeón del 
circuito, la serie comenzará este sábado 
17 de mayo, con el partido de Ida. El 
Estadio Tamaulipas será la sede de los 
primeros 90 minutos entre Leones 
Negros y la Jaiba Brava. Este duelo se 
programó para iniciar en punto de las 
19horas. Para la UdeG será determinante 
hacer un partido inteligente para 
evitar a toda costa una derrota que le 
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El equipo de la UdeG llega como favorito del duelo. 

En la cinta se ve el accidente que tuvo el tapatío en el GP de México. 
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Aparecerá Checo 
Pérez en la película F1 

Axel Sierra/Quadratín Deportes 

En el lanzamiento de un nuevo 
y último tráiler de la película F1 
(Fórmula 1), la afición mexicana 

se emocionó al disfrutar por unos 
segundos la aparición del tapatío 
Sergio Pérez, junto al protagonista de 
la producción cinematográfica, Brad 
Pitt, quien dará vida a Sonny Hayes, un 
piloto que sale del retiro para sumarse 
a una nueva escudería. 

En el avance aparecen imágenes 
reales del campeonato, entre ellas la 
del accidente que sufrió Checo en el 

Gran Premio de México 2023, donde 
tuvo que abandonar la competencia 
tras un incidente en la primera vuelta. 

La película F1, es una producción 
de Apple Studios con Lewis Hamilton 
como productor. Fue filmada durante 
fines de semana de carrera en circuitos 
reales, lo que promete ofrecer una 
experiencia intensa y fiel al mundo del 
deporte motor en la pantalla grande. 

El estreno está previsto para el 25 
de junio, unos días antes del  Gran 
Premio de Austria, a nivel internacional. 
Mientras que en Estados Unidos el 
estreno se espera para el 27 de junio. 

complique el panorama, como le pasó 
en Cuartos de Final y Semifinales.

El título de la Liga de Expansión 
se definirá una semana más tarde, el 
sábado 24 de mayo, sobre la cancha del 
Estadio Jalisco. El partido de Vuelta se 

disputará también a las 19:00 horas y en 
caso de haber empate en el marcador 
global, se jugarán tiempos extra. De 
persistir la igualdad, el campeonato 
tendría que definirse en penales.

Para llegar a esta fase, el líder de la 

fase regular, Leones Negros, ha tenido 
que sufrir mucho más de lo esperado. Las 
dos series anteriores terminó empatando 
angustiosamente el global, para avanzar 
por su mejor posición en la tabla. En 
Cuartos de Final, perdió la Ida ante 
Tepatitlán por 2-1 y ganó la Vuelta por el 
mismo marcado. 

Historia similar vivió en Semifinales, 
pues cayó por 2-0 en la Ida ante Morelia 
y en la Vuelta sufrió una expulsión, 
cuando todavía estaba empatado 0-0 ese 
partido. Pese a la inferioridad numérica, 
logró ponerse 2-0 en el marcador y sufrió 
otra tarjeta roja, pero logró aguantar el 
resultado heroicamente hasta escuchar 
el silbatazo final. Con el 2-2 global, llegó 
a la Final.

La Jaiba Brava, por su parte, calificó 
como quinto lugar de la tabla y se ha 
mostrado como un equipo sumamente 
sólido en defensa durante esta 
Liguilla, pues no ha recibido un solo 
gol en contra. En los Cuartos de Final, 
venció en casa por 1-0 al Celaya y en 
la Vuelta igualó 0-0. Repitió la historia 
ante Mineros de Zacatecas: 1-0 en la 
Ida como local y 0-0 en el segundo 
encuentro.


